

Die Sklaverei ward zwar in den nördlichen Theilen der Union aufgehoben, blieb aber im ganzen Süden, vom 30. Grade nördlicher Breite an, so auch im Missouri-Staate, als unentbehrlich fortbestehen, obgleich auch in den letztgenannten Staaten mehrere Gesetze über eine menschlichere Behandlung der Neger und über den Schutz der Sklaven gegen brutale Willkür erlassen wurden. Freunde der Schwarzen gründeten 1821 an der Westküste Afrika's die Colonie Liberia, zur Aufnahme freigelaufter Sklaven aus Nordamerika und zugleich zu einer Erziehungsschule künftiger Glaubensboten für das innere Afrika bestimmt. Nachdem die ersten Hindernisse, welche das Klima und die Angriffe der Eingeborenen entgegenstellten, besiegt waren, blühte diese Neger-Colonie auf.

Zu der Gunst, welche die Staaten der Union für die gegen das spanische Mutterland aufgestandenen Colonieen bewiesen hatten, gesellten sich noch mehrfache Grenzvirren in Louisiana und den Florida's, um die Regierung Ferdinand's VII. von Spanien immer mehr mit Nordamerika in Zwiespalt zu bringen. Als nun alle Vorstellungen der Union: „daß die beiden Florida's Spanien doch zu nichts nützen, auf die Dauer unerhaltbar und auch in solchem Zustande seien, daß von dort aus den Vereinigten Staaten vielfacher und empfindlicher Schaden zugefügt werden könne,“ an der Hartnäckigkeit Ferdinand's VII. scheiterten, ließ die Union (1819) mitten im Frieden durch General Jackson das wehrlose Pensacola mittelst eines plötzlichen Angriffes erobern. Das allseitig bedrängte Spanien, dessen Finanzen sich gerade in den ungünstigsten Umständen befanden, mußte sich endlich bequemen, in die völlige Abtretung der beiden Florida's einzuwilligen. Dieser Vertrag verschaffte der Union St. Agostino und Pensacola, zwei neue Ausfahrhäfen am Golfe von Mexiko und am Canale von Bahama, so wie verschiedene Festungen, welche die Vertheidigungslinie im Süden vollendeten. Ueber-einkünfte endlich mit Rußland und England sicherten der Union eine fürderhin unbestrittene Herrschaft am stillen Ocean, und die Grenzen zwischen ihren Besitzungen und denen jener zwei Mächte in diesem Welttheile wurden durch eine, westlich vom Mississippi gezogene, unter dem 49. Grade nördl. Br., bis zu den Rocky-Mountains fortlaufende Linie für immer fest bezeichnet.

Noch ward das Staatsgebiet der Union um diese Zeit durch den Ankauf von 192 Mill. Acres Land (mehr als das Dreifache von Großbritannien) vergrößert, zu deren Abtretung die indianischen Stämme — man kann wohl sagen — diplomatisch gezwungen wurden. Hierdurch ward die Kette der militärischen Posten bis an den Mississippi und Missouri verlängert. Die wichtigste und für die Zukunft erfolgreichste Vergrößerung fand durch eine Niederlassung am oberen Missouriströme Statt, die unter dem Namen Oregon eine neue Bundesprovinz bilden und angeblich die Civilisation der Neger als Hauptzweck verfolgen sollte, eigentlich aber nur dazu be-